



LE PRINCE ET GRAND MAÎTRE
DE L'ORDRE SOUVERAIN MILITAIRE HOSPITALIER
DE SAINT-JEAN DE JÉRUSALEM DE RHODES ET DE MALTE

**Message du Grand Maître S. A. E. Frà John T. Dunlap
à l'occasion de la fête de sainte Fleur à Issendolus, les 4 et 5 octobre 2025**

C'est avec une grande joie que je souhaite remercier, en ces jours où vous fêtez sainte Fleur, tous ceux et celles qui contribuent à leur succès.

Comme vous le savez, il est difficile de citer tous les intervenants mais je voudrai plus particulièrement saluer le rôle essentiel de trois acteurs :

- Monsieur le maire et la municipalité d'Issendolus ainsi que toutes les autorités départementales et régionales qui ont soutenu le projet de restauration des bâtiments subsistants de l'hôpital de Beaulieu.
- L'association « Patrimoine matériel et immatériel de l'hôpital de Beaulieu » et son président Monsieur Francis Kovaks, chef d'orchestre des travaux, qui n'a jamais douté et qui, à force de conviction, a su fédérer les différents acteurs institutionnels pour faire revivre cette magnifique salle capitulaire, exemple d'une architecture gothique exceptionnelle du XIII^e siècle.
- La Fondation française de l'Ordre de Malte qui a soutenu avec d'autres contributeurs, cette renaissance témoignant ainsi de son attachement non seulement à son histoire mais surtout au message de foi de sainte Fleur qui s'est consacrée avec une bonté rayonnante au service des pauvres et des malades.

Comme vous le savez sainte Fleur est une des trois saintes du calendrier propre de l'Ordre de Malte avec les saintes Toscana, de Vérone, et Ubaldesca, de Pise. Admise en 1307 comme dame hospitalière de l'Ordre de Saint-Jean de Jérusalem, aujourd'hui dénommé Ordre Souverain Militaire et Hospitalier de Saint-Jean de Jérusalem de Rhodes et de Malte, plus communément connu sous le nom d'Ordre de Malte, elle s'est soumise à la règle d'un ordre fondé à Jérusalem au XI^e siècle et dont le charisme est « la défense de la Foi et le service des pauvres et des malades ». Au Moyen Âge, le terme « hospitalier » faisait référence tant à l'hospitalité qu'à l'activité médicale.

Elle a tellement marqué son temps en portant à l'idéal les valeurs fondamentales de son ordre que peu de temps après son décès, en odeur de sainteté, son corps fut exposé à la vénération des fidèles par ordre de l'évêque de Cahors, Bertrand de Cardaillac.

Je voudrai aussi remercier tout particulièrement Madame Dominique Sabourdin-Perrin, professeur de lettres, pour son livre qui retrace la vie de sainte Fleur, figure d'humilité et modèle de dévouement sans oublier la contribution à cet ouvrage de membres de l'Académie historique française de l'Ordre de Malte.

Que ce jour de fête soit une joie pour vous tous présents, qui portez sainte Fleur en vos coeurs, et qui apportez ainsi votre soutien à la poursuite de la restauration des différents éléments de l'abbaye de l'hôpital Beaulieu.

*Sainte Fleur, Mère des pauvres,
Marthe par le dévouement,
Madeleine par la contemplation, priez pour nous !*

A handwritten signature in blue ink, appearing to read "Fran Jol Delp".